

## SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.

Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

Orihuela 8 de Junio de 1905.

## REDACCION:

Calle de Flores número 5.

La correspondencia á la

ADMN.: ALFONSO XIII I.

## UN OBISPO ORCELITANO

Hijos ilustres tiene Orihuela, que por sus innumerables méritos ocupan lugar preferente sus nombres en los anales de la Iglesia y de la Patria.

El nombre de Orihuela es celebrado en todos ó casi todos los países, porque esta matrona del Segura, como la llama un célebre novelista contemporáneo, ha tenido y tiene hijos, que han sabido llevar el nombre de su cuna á todos los confines de la tierra.

Si el nombre de Orihuela no se había introducido todavía por la América meridional, allá, en Los Estados Unidos de Colombia, tenemos al Prelado de la diócesis de Santa Marta, R. P. Francisco de Orihuela, paisano nuestro, que se encarga de llevar el nombre de la patria chica, unido á las estrofas hermosísimas del trabajo apostólico, por las llanuras de aquél país y por las cumbres de los gigantescos Andes.

El Obispo de Santa Marta de Colombia, nació de humildísima familia de nuestra vega, como ya saben nuestros lectores.

Pertenece á la Orden Capuchina de la provincia de Valencia, y alentado por su celo apostólico en bien de las almas, abandonó su patria y marchó á América el día 2 de Mayo de 1890.

Después de continuos trabajos, inevitables por las cualidades del terreno y de los habitantes, el humilde Capuchino fué consagrado Obispo el día 4 de Octubre de 1893.

¡Quince años sin ver la patria, ni amigos, ni familia!...

Los deseos de volver á ver la Orihuela de sus sueños juveniles, se aglome-

rarán en el corazón del P. Francisco, como le llaman los que le conocían.

¡Quince años de ausencia! Muchos años son, y allá en Colombia, no dejarán de ser de trabajos grandiosos, que aunque la fuerza y el espíritu de nuestro paisano sean recios... repetimos que resulta mucho trabajo!

Ahora, después de jirar la Santa visita pastoral á su diócesis, que es por cierto muy extensa, deja por unos meses la América meridional, y viene en busca de España, para reconocer la tierra que le vió nacer.

Según noticias comunicadas por telégrafo á personas íntimas del P. Francisco, este desembarcará en Barcelona el día 12 del corriente mes, y allí, acudirán algunos prelados españoles acompañados de las figuras más salientes de la Orden Capuchina, para recibirle con los brazos abiertos.

De Barcelona se dirigirá á Orihuela.

Nuestro pueblo siempre hospitalario, recibirá cariñosamente, no á un huésped extraño sino á un hijo suyo, á un hermano nuestro, nacido como nosotros al pié del soberbio edificio que admiramos en nuestra montaña, y á los márgenes pintorescas del Segura.

Nuestro Ayuntamiento, suponemos que también tomará parte activa en ello, como «cosa de casa.»

Los vecinos de la Aparecida, como ya dimos cuenta de ello, trabajan activamente para darle buen esplendor á las fiestas que proponen celebrar en honor del P. Francisco, nacido en dicho pueblecito.

Y nada más por hoy. Nosotros celebraremos que nuestro venerable paisano termine su viaje felizmente, y regrese á su diócesis llevándose recuerdos gratisimos de su patria que jamás se borran de su mente.

## RAYOS

—¿Pero cómo te has casado con una mujer tan fea?

—Me he casado porque tiene unas acciones muy buenas, pues son acciones que valen mucho más que la belleza.

Sus acciones me fascinan, sus acciones me deleitan y sus acciones me encantan.

—¿Pero qué acciones son esas?

—Pues son acciones del Banco.

—¿Si que son acciones buenas!

—Como ya el calor aprieta, á ninguno chocar debe que estén de baja los «rusos.»

—Hoy todo el mundo aire quiere, y por eso se ven tantos abanicos «japoneses»

con que sacuden las «moscas.»

los hijos del Sol Naciente.

—Aunque mucho me desdenea, me empeño en quererla á usted y su amor conseguiré.

—¡Ay, joven! si usted se «empeña» lo que vá á pasar no sé.

Vicente Rubio.

## El eterno sainete

ó la policia española

Algo «chusco» y fuera de «quicio» resulta el título conque encabezamos las presentes líneas, pero en honor á la verdad, no hemos encontrado otro más apropiado al asunto que las motiva.

Todo el mundo sabe, que no hace

muchos días y durante la estancia del Monarca español en París, atentaron contra su vida los anarquistas cuando aquel pasaba por la calle de Riboli, después de haber asistido á una función celebrada en su honor en el teatro de la Ópera.

Después, ¡claro está! Tratándose de quien se trataba, la policía de todas las naciones donde suelen albergarse aquellos elementos perturbadores, se puso en movimiento observando á los sospechosos y llevando á cabo muchas detenciones. En Francia é Inglaterra las precauciones han sido extraordinarias por parte de la policía.

A la de España le ha tocado, como siempre, desempeñar la parte cómica en esta obra.

Se anunció pocos días después del atentado, la detención de un terrible anarquista en Bilbao por la policía española.

¡Un triunfo! El hilo de la conspiración estaba descubierto y no tardarian en caer en manos de la justicia otros cómplices.

Los periódicos publicaron detalles de esta detención. El terrorista preso se llamaba Mata (un indicio), vestía elegante y le gustaba el aguardiente matorratas y además habló una vez con un inglés: las pruebas eran mortales y Mata, esposado y convenientemente custodiado le trasladaron de Bilbao á San Sebastian donde con toda clase de precauciones fué encerrado en una prisión.

El calvario de Mata fué de los que «matan.»

Interrogaciones, medidas, fotografías y hasta quizá no escapara de sufrir también las molestias de algún entendido en Frenología que quisiera descubrir por indicaciones de las autoridades, las facultades de destructividad que encerraba el cráneo de Mata.

Todos los españoles aborreciamos ya á Mata, cuando ¡trás! nos resulta ahora que Mata no mata por que no ha pasado en su vida de simple é inofensivo mozo de estoques, que es su profesión.

He aquí como relata un colega el epílogo de este cuento semi-humorístico: «semi,» para Mata que maldita la gracia que le habrá hecho.

«Después de una amplia información resulta que Mata es un individuo que

sirvió de mozo de estoques á varios toreros y que hablando con un inglés le dijo que pensaba ir á Francia con «Bomba.»

El inglés, todo asustado, le denunció á las autoridades creyendo se trataba de un terrible anarquista que iba á Francia con una bomba explosiva.

Y esto ha sido motivo suficiente para que el pobre mozo de estoques, fuese trasladado con esposas á San Sebastian desde Bilbao, y allí preso varios días.

¿Viviremos seguros en España?

X.

## DE FIESTAS

Así como suena, de fiestas. La serie de veladas y verbenas que trae consigo el dichoso mes de S. Juan, van á tener su inauguración digna en la calle de Calderon de la Barca, con la de S. Antonio, nueva en la lista de las expansiones veraniegas de nuestra ciudad.

Aquellos vecinos preparan dos grandes verbenas en honor á S. Antonio durante las noches del 12 y 13 del mes que corremos, con concursos de pañuelos de manila, adjudicándose premios á la niña de 11 á 13 años que más airosamente se presente ataviada y más lujoso lleve el pañolón.

Música ¡claro! ¡Qué verbena pasa como tal sin música? Cohetes, cucuñas, iluminaciones sorprendentes á la «japonesa» y mugeres ¡quien lo duda! irán muchas á competir en hermosura y sal con las «vecinas,» al mismo tiempo que honran al santo de su devoción; el cual, esa noche, se ha de mostrar con ellas más complaciente que de ordinario concediéndoles cuanto le pidan.

La comisión organizadora la componen los jóvenes Esquer (Jesualdo), Pastor (Ramon) y Sorribes; cuyos nombres son una garantía al buen éxito de la fiesta.

¡Animo! y... á preparar los pañolones y las faldas de percal «planchás.»

¡Buena inauguración de temporada! San Antonio es el que nos trae la primera verbena de la serie y esto es un augurio de los mejores para ellas.

Que tengan lo que pidan, les desea,

Hipólito Faroles

## INFORMACION

Nuestro querido amigo D. Francisco Ballesteros y Meseguer ha terminado sus estudios de abogado de un modo brillantísimo, pues en Práctica forense, última asignatura de la carrera, ha obtenido la honrosa nota de sobresaliente, según telegrama recibido ayer por su distinguida familia, á la cual enviamos nuestras más cordial enhorabuena.

Mañana tendrá lugar en Murcia la impugnación del proyecto de desviación del rio Segura de D. Jerónimo López de Castro.

Para asistir á dicho acto marcha esta tarde á la capital vecina nuestro querido amigo D. Rufino Gea.

Dicen que asciende á medio millón de pesetas, la fortuna dejada por el ilustre jefe del partido conservador, señor Silvela, dos partes de esta á su esposa y la otra á sus hijos.

Van tomando cuerpo los rumores que desde hace días circulan por nuestra ciudad asegurando con insistencia, que tan pronto como regresé á Madrid el rey será propuesto para Arzobispo de Valencia, nuestro prelado señor Maura y Gelabert.

Nos encargan algunos vecinos de la plaza de Caturla, hagamos saber al Sr. Alcalde que aquella ha quedado convertida en patio de posada, pues allí quedan depositados muchos carros con sus correspondiente caballerías, todas las mañanas, con gran molestia para aquellos vecinos.

Y como esto no debe ser así, esperamos que el Sr. Alcalde dispondrá que los carros referidos con sus bestias pasen á los sitios que deben estar y donde no molesten á nadie.

Con notas de sobresaliente ha aprovechado las asignaturas del quinto año del grado de bachiller el joven estudiante D. Rufino Gea Sacasa, hijo de nuestro buen amigo D. Rufino.

Miles de enhorabuena.

Ayer por la tarde estuvo á punto de ocurrir una terrible desgracia.

Un muchacho encontró por el sitio denominado espaldas del cuartel y «Pozo del Pastor,» una especie de fulminante cargado de dinamita de los que solían usarse en las mi-

nas que hay por allí cerca.

El muchacho, sin precaver el peligro se puso á jugar con aquél objeto que estalló en sus manos causándole heridas de relativa consideración en las mismas.

Según nos manifiestan, hoy se ha practicado un reconocimiento por aquellos lugares, cumpliendo órdenes del Sr. Juez, dando por resultado el hallazgo de una caja de fulminantes parecidos al que estalló y una pequeña cantidad de pólvora, comprobándose que estaban allí depositados procedentes del material que poseen los obreros para las minas.

Hay que llevar cuidado con esas cosas tan peligrosas.

Se ha descubierto en Santander una falsificación de la nueva emisión de billetes del Banco de España de 100 pesetas.

Se diferencian aquéllos de los buenos en que está algo borrosa la estampación blanca y en la numeración, que no es igual en las cuatro esquinas del billete.

Anoche se produjo alguna alarma entre los vecinos de la calle del Sol, en una de cuyas casas se introdujo á hora bastante avanzada un sugeto forastero, bajo el pretexto de que le llenasen de agua una botella que llevaba.

Sr. Alcalde, una poquita de vigilancia con ciertos «puntos.»

Y ya que de esto hablamos debemos decir, que hemos visto á horas de la noche en que ne deben, pedir limosna á algunos mendigos forasteros.

Creemos que lo que sobran en Orihuela son necesitados, así es que los que vienen de fuera están de más.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro querido amigo y paisano don Juan de Dios Cremades Franco, el que despues de permanecer en esta pocas horas, ha salido para Cartagena.

Un periódico de Madrid, propone al Ejército español que premie con la cruz laureada de San Fernando al rey, con motivo de haber sufrido este el atentando de París y termina diciendo el periódico en cuestión.

«¡El Rey premiado por su ejército!»

«¿Qué no está previsto el caso en las leyes y reglamentos?»

«Qué importa; mejor.»

¡Claro!... ó no ser español. Todo lo que sea ir contra viento y marea tiene para nosotros atractivo.

Por algo somos el país de los vice-«berzas.»

Sigue hablándose mucho de la cuestión de la jefatura del partido conservador.

Hay quien dice á este propósito que, no habiendo hecho el Sr. Maura declaraciones conservadoras, antes al contrario, habiendo sostenido siempre su carácter de aliado de este partido, es casi seguro que no le reconocerán ahora como jefe ni los señores Pidal, ni el general Azcárraga y sus amigos.

Desde hoy comienza á regarse la carretera de la estación diariamente.

En nombre de algunos vecinos de las calles del Angel y Colón suplicamos á nuestro alcalde que ordene la limpieza y colocación de una valla en el solar que existe en la primera de dicha calles, donde se hacen cosas que atacan á las moral y al olfato.

## VENTA DE FINCAS RÚSTICAS

Se venden 10 tahullas y 7/8 de tierras con moreras en un solo trozo en la puerta de Murcia.

Seis tahullas en el mismo partido.

Otras seis tahallas en la huerta de Almoradí.

Otras diez tahullas en la huerta de Callosa.

Otras cuarenta y una, en la huerta de Rojas, con media casa.

Otras veintiuna en la Cruz del Rio con casa de planta baja y principal.

Otras próximas á la población en el camino de Hurchillo que lindan con el huerto titulado «El de lo Doctoral.»

Darán razón en la calle Santiago, núm. 34

## SOMBRETERIA

DE

## Leopoldo Lizón

4, Calderón de la Barca, 4;

En este acreditado establecimiento se ofrece al inteligente público:

Un completo y variado surtido en

sombreros de paja últimas novedades para caballeros y niños desde el infimo precio de 1'25 pesetas.

Escogida variedad en sombreros para vestir y diario, también para caballeros y niños, á precios muy reducidos.

Inmensa colección de gorras de todas clases y formas también muy baratas.

Pueden convencerse visitando dicho establecimiento.

4, Calderón de la Barca, 4.

## DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Manceberia) núm. 7, casa de

Lorenzo<sup>a</sup> Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

## Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

## AVISO

Vinos de propia cosecha del término de Castalla.

Se venden en la Plaza Nueva número 13.

A los siguientes precios.

Vino claro añejo, á ptas. 4'75 cántaro de 11 y medio litros y á 0'35 micheta.

Vino claro y entreclaro 4 ptas. cántaro y á 0'30 micheta.

Vino clara y entreclaro y tinto á 3'50 cántaro y á 0,25 micheta.

Vinagre superior 3'50 cántaro y 0'25 micheta.

Se garantiza su pureza.

Imprenta de Luis Zerón

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. <sup>a</sup>	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. <sup>a</sup>	0'20	0,50	2,00	2'00
En 3. <sup>a</sup>	0'10	0'30	1,50	3'00

## ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una  
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.  
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.  
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.  
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

## AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

# EL DIARIO

Suscripción: En Orihucla, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, nñm. 5, Administración, Feria, 6.

# El Diario

Sr. D.